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Jusqu'à la dernière minute, ils
étaient encore sceptiques en ce qui
concerne la rencontre officielle qui
devrait se dérouler entre les prési-
dents Togolais Faure Gnassingbé et
Français François Hollande. Ces togo-
lais ennemis de la Républiques qui ont
toujours pensé que le Président
Togolais était persona non gratta en
France réalisent depuis Vendredi der-
nier après la rencontre de haut niveau
empreinte de courtoisie et de convi-
vialité que l'axe Lomé- Paris est au
beau fixe. La durée de l'entretien
(45mn) entre les deux hommes est
une preuve éloquente de ce que nous
écrivons plus haut contrairement à ce
qu'avaient annoncé les détracteurs du
numéro 1 togolais qui ont prédit que
la rencontre ne devrait pas excéder
17 minutes.

Aujourd'hui, la visite officielle
avec Hollande s'est achevée sur une
bonne note car, le Président
Hollande qui attache du prix à la
démocratie a salué l’existence des
élections pluralistes qui se tiennent
souvent au Togo, le Président
Français n'a pas passé sous silence la
question de la sécurité maritime et
celle de la sous-région, et s'est félici-
té de la présence des militaires
togolais sur le théâtre des opéra-
tions de maintien de la paix sur le
continent africain.

Pour sa part, Faure Gnassingbé a
félicité le N° 1 français pour son
implication personnelle dans le dos-
sier Malien, il l'a également sollicité
pour qu'il prenne à bras le corps le
cas centrafricain avant de rassurer
son interlocuteur sur les multiples
efforts qu'il faisait déjà et qu'il conti-
nuera de faire pour un dialogue
politique permanent et pour le ren-
forcement de la démocratie.

Avant de fouler le  tapis rouge

que la République française lui a
déroulé, Faure Gnassingbé s'est d'a-
bord rendu en Bretagne où il a visi-
té le chantier naval Raidco marine à
Lorient où sont actuellement construi-
tes les deux vedettes de surveillance
et d'interception commandées par la
marine togolaise.

Outre cette descente sur Lorient,
Faure Gnassingbé a eu le privilège
de visiter l'usine de fabrication des
véhicules électriques par le groupe
Bolloré.

A l'agenda de la visite du
Président togolais en France, il faut
noter les audiences accordées à
d'importantes personnalités du
monde des affaires de la
République Française, et du
Directeur Général de la francopho-

nie.
Nous vous proposons en intégrali-

té le communiqué qui a sanctionné la
visite du Président Togolais en
France, ainsi que les propos tenus
par les deux hommes sur le Perron
de l'Elysée face à la presse.

Voici la transcription
des deux interventions 
FF rr ançois Hollande :ançois Hollande :

'Quelques mots pour dire que j'ai
accueilli le Président du Togo. Nous
avons évoqué les questions de sécu-
rité en Afrique de l'Ouest. Nous
aurons l'occasion d'y revenir lors du
Sommet qui sera organisé, au mois
de décembre, entre la France,
l'Europe et l'ensemble des pays afri-
cains.

Là-dessus, je sais le rôle que joue
le Togo, l'appui qui a été donné à
l'action internationale que nous
avons engagée au Mali. Il y a des
forces togolaises qui sont présentes
dans le cadre de la MINUSMA.

Nous avons aussi une coopération
économique qui a été encore renfor-
cée ces dernières heures, notamment
par rapport au port de Lomé.
L'Agence française de développe-
ment joue tout son rôle ; les entrepri-

ses françaises répondent à des
appels d'offre qui peuvent leur être
lancés, en sachant que l'économie
togolaise est dynamique mais, qu'en
même temps, ses ressources restent
limitées.

Je veux terminer en disant com-
bien je porte un grand prix à la
démocratie, aux élections en Afrique
- quels que soient, d'ailleurs, les pays
- et combien il est important qu'il y
ait - c'était le cas d'ailleurs au Togo
- des élections qui soient pluralistes
et qui permettent ensuite la réconci-
liation et le travail en commun.

Dernier point que je voulais évo-
quer, nous en avons parlé avec le
Président, c'est l'insécurité qui reste
un problème. Un problème, pas sim-
plement pour les Français qui peu-

vent résider dans une partie du
continent, sur les sites qui sont les plus
exposés ; c'est aussi un problème
pour les Africains face à des grou-
pes qui se livrent à des actions terro-
ristes.

Pour ce qui concerne le prêtre qui
a été enlevé dans la nuit de mercre-
di à jeudi, et qui a sûrement été
emmené du Nord du Cameroun vers
le Nigéria, nous vérifions toutes les
informations qui peuvent nous être
données.

J'aurai tout à l'heure un échange
avec le Président BIYA du Cameroun.
Nous faisons tout pour le retrouver,
tout pour le faire libérer, tout en
rappelant qu'il y a des zones où nous
devons faire très attention. Mais la
lutte contre le terrorisme, cela reste
notre préoccupation et notre action
commune.

Ce n'est pas parce que nous
avons mené une action qui a été
réussie au Mali et que nous avons
permis à ce pays de retrouver son
intégrité territoriale, que nous en
avons terminé avec le terrorisme. Il
est encore présent sous différents
visages et différentes formes. Pas
simplement dans les pays que l'on
identifie comme les plus exposés. Il
est partout, il peut aller partout et
notamment en Centrafrique où nous
faisons très attention. C'est pourquoi
le Conseil de Sécurité des Nations-
unies va être amené à prendre, une
nouvelle fois, des résolutions, pour
qu'il n'y ait rien qui puisse créer une
situation ou des religions puissent
s'affronter les unes les autres.

Voilà le sens de ce que nous avons
à faire et toute l'importance que j'at-
tache à la réunion du mois de
décembre qui va rassembler tous les
Africains

Faure Gnassingbé :
Effectivement, je suis venu ici.

D'abord, j'ai voulu rendre hommage
à la France et au Président HOLLAN-
DE pour son engagement aux côtés
de l'Afrique. Son engagement qui a
permis de sauvé le Mali, mais qui va
au-delà. Je l'ai félicité pour la
Conférence qu'il a convoquée au
mois de décembre pour la Paix et la
Sécurité, parce que nous devons tirer
toutes les leçons de ce qui s'est passé
au Mali.

Si nous étions tentés de l'oublier,
la situation en RCA vient nous rappe-
ler que cela peut se reproduire
demain, partout dans d'autres pays.
Il est important que, si cette fois-ci la
France est accourue à notre aide,
demain le continent africain puisse se
doter des moyens et des capacités
militaires qui lui permettent de
répondre à ces défis-là. L'Afrique
doit prendre toute sa place dans la
lutte contre le terrorisme internatio-
nal.

J'ai également remercié, et je me
suis félicité de la collaboration qu'il y
a entre la France et le Togo, au
Conseil de sécurité des Nations-
Unies. Nous avons eu des convergen-
ces de points de vue sur pratique-
ment toutes les questions depuis le
Mali,: la question de la Syrie et la
question de la RCA.

J'ai prié le Président Hollande de
se faire l'avocat de la RCA, de se
faire l'avocat de l'Afrique, de façon
à ce que ce pays ne tombe pas dans
l'oubli. J'ai dit qu'à mon avis, si la
France ne prend pas le leadership,
ne mobilise pas la communauté inter-
nationale, nous risquons d'avoir un
sanctuaire pour les terroristes en
RCA. Et cela nous ne pouvons pas
l'accepter. Bien sûr, la France le fera
en collaboration avec les pays de la
CEAAC, qui est une organisation
régionale et qui a également des
forces dans ce pays.

Voilà ce que nous avons dit, j'ai
assuré qu'au Togo, nous ferons, nous
continuerons de faire des efforts
pour le dialogue politique et pour
renforcer la démocratie. Merci
beaucoup'.

François Hollande : Hier, le
Président (togolais) était en
Bretagne, où il était dans les chan-
tiers de Lorient, pour la livraison de
patrouilleurs ; la sécurité maritime lui
a aussi été exposée. La Bretagne est
une région dynamique qui, même si
elle connait des difficultés, a aussi
des commandes et peut avoir un
avenir ! C'est le sens de ce que nous
faisons aussi et je suis heureux que
vous ayez pu le constater. Merci ".

Visite officielle en grande pompe de Faure chez Hollande :

Les relations France-Togo ne souffrent d’aucune fébrilité

Paris, le 15 novembre 2013
1-Dans le cadre des excellentes relations d'amitié et de

coopération qui lient le Togo et la France et à l'invitation
de Son Excellence Monsieur François  HOLLANDE,
Président de la  République française, Son Excellence
Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE, Président de la
République togolaise, a effectué une visite d'amitié et de
travail en France, le 15 novembre  2013.

2- Au cours de leurs discussions, les deux Chefs d'Etat
ont procédé à des échanges de vues sur des questions
d'ordre international, sous-régional et  bilatéral.

3- Sur le plan international, les Présidents HOLLANDE
et GNASSINGBE se sont réjouis de la franche collabora-
tion  et de la convergence de vues  qui ont si heureusement
prévalu entre la France et le Togo au sein du Conseil de
Sécurité sur les  grandes questions  qui touchent à la  paix

et à la sécurité internationale.

4- A cet égard, ils ont salué particulièrement les pro-
grès encourageants enregistrés dans le  règlement de la
crise syrienne notamment la collaboration des autorités de
ce pays dans le cadre du processus de  démantèlement
sous contrôle international de ses armes chimiques.

5- Les deux Chefs d'Etat ont cependant déploré la crise
humanitaire qui  continue de s'aggraver dans ce pays
avec un nombre sans cesse croissant de  morts et de réfu-
giés syriens fuyant la guerre vers les pays voisins.

6- Cette situation ayant des répercussions immédiates
et préjudiciables sur la stabilité de l'ensemble des pays de
la région notamment le Liban dont la souveraineté, l'inté-
grité territoriale et l'indépen-
dance politique restent toujours

COMMUNIQUE DE PRESSE A L'OCCASION DE LA VISITE OFFICIELLE DE SON EXCELLENCE MON-
SIEUR FAURE ESSOZIMNA GNASSINGBE, PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE TOGOLAISE EN FRANCE

Suite à la page 4

Faure et Hollande face aux journalistes sur le pérron de l’ElyséeTête-à-tête Hollande-Faure

Passage en revue du Président Faure Gnassingbé 
Scéance de travail entre les deux délégations togolaise (g) et française (dte)
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menacées.

7- A cet égard, les Présidents
HOLLANDE ET GNASSINGBE ont
appelé à la tenue  rapide de la
Conférence de Genève II qui  devra
permettre de trouver une solution
politique définitive à ce conflit en vue
d'éviter sa régionalisation.

8- Examinant la situation en
Afrique, les deux Chefs d'Etat ont
passé en revue  les différentes  crises
qui persistent  sur le continent notam-
ment en Egypte, en Centrafrique et en
Guinée Bissau. Les Présidents HOL-
LANDE ET GNASSINGBE ont appelé
les différents protagonistes de ces
pays à privilégier le dialogue et la
concertation dans la recherche de
solutions pacifiques et durables à ces
crises, dans l'intérêt de leurs peuples
respectifs.

9-S'agissant particulièrement de la
situation au Mali, les deux Chefs
d'Etat se sont félicités de l'élection du
nouveau Président Ibrahim Boubacar
KEITA et ont exhorté les autorités mal-
iennes à poursuivent leurs efforts, à
travers l'organisation des élections
législatives et municipales, en vue de
la consolidation des institutions répu-
blicaines et d'une véritable réconcilia-
tion nationale dans ce pays.

10-Ils ont condamné fermement
l'assassinat des deux journalistes
français Ghislaine Dupont et Claude
Verlon et réaffirmé qu'aucune cause
ne pouvait justifier la violence, l'extré-
misme et le terrorisme.

11- A cet égard, le Président
Faure GNASSINGBE a souligné la
nécessité  de soutenir les efforts
entrepris par les pays de la région du
Sahel et du Golfe de Guinée en vue
de lutter  collectivement  et efficace-
ment contre le terrorisme, la criminali-
té transfrontalière organisée et la
piraterie maritime.

12-Par ailleurs, les deux Chefs
d'Etat se sont félicités des conclusions
de la réunion de haut niveau organi-
sée conjointement, les 5 et 6 novem-
bre 2013 à Bamako, par les Nations
Unies, la Commission de l'Union
Africaine et d'autres partenaires au

développement en vue de la mise en
œuvre de la  Stratégie intégrée des
Nations Unies pour le Sahel qui cons-
titue une réponse collective et harmo-
nisée, aux multiples défis qui se
posent dans cette région.

13- Abordant les questions d'ordre
bilatéral, les Présidents François HOL-
LANDE et Faure Essozimna GNAS-
SINGBE se sont réjouis de l'excellence
des relations d'amitié, de partenariat
et de coopération qui existent entre
les deux pays et se sont engagés à
les raffermir davantage  dans l'inté-
rêt bien compris des peuples togolais
et français.

14-Evoquant la situation politique
au Togo, le Président François HOL-
LANDE a salué la bonne  tenue des
élections législatives du 25 juillet
2013 qui se sont déroulées de façon

libre, transparente, équitable et sans
violence. Il a  encouragé son homolo-
gue togolais à continuer par privilé-
gier le dialogue et la recherche du
consensus pour le règlement des dif-
férends politiques en vue de la pré-
servation  de la paix sociale et de la
consolidation de la démocratie et des
acquis de la gouvernance  écono-
mique au Togo.

15- Aussi, le Président Faure
GNASSINGBE pour sa part, a- t-il
rassuré son Homologue français de sa
détermination à réconcilier tous les
togolais et à poursuivre les réformes
politiques, institutionnelles et constitu-
tionnelles en vue de faire du Togo un
Etat de droit respectueux des droits
de l'homme et des libertés fondamen-
tales.

16-S'agissant de la coopération,
les deux Chefs  d'Etat se sont réjouis

des actions déployées en vue d'ap-
puyer les efforts du Gouvernement
togolais dans les domaines de la
modernisation de la justice et de la
création d'un environnement propice
au développement économique et
social.

17- A cet égard, les Présidents
François HOLLANDE et Faure
Essozimna GNASSINGBE ont convenu
de dynamiser davantage les divers
domaines de partenariat économique
entre les deux pays  et d'explorer les
voies et moyens de réaliser des pro-
jets structurants aux bénéfices des
populations togolaises. Ils ont saisi
également cette occasion pour saluer
l'initiative de l'Union Européenne de
doubler son aide au développement
en faveur de l'Afrique de l'Ouest pour
la période 2014-2020  qui sera
consacrée aux domaines importants

de l'agriculture, des infrastructures,
des ressources naturelles, de la pré-
vention des conflits et de l'intégration
régionale.

18- Enfin, les Présidents François
HOLLANDE et Faure Essozimna
GNASSINGBE ont évoqué les prépa-
ratifs du prochain Sommet de l'Elysée
sur la paix et la sécurité en Afrique
prévu, les 6 et 7 décembre 2013 à
Paris. Ils ont émis le vœu que les
conclusions qui découleront de cette
importante rencontre marquent un
nouveau  départ  pour le partenariat
entre la France et le continent africain
et contribuent  à l'édification d'une
Afrique plus  paisible et résolument
tournée vers le développement.

Paris, le 15 novembre 2013          
Ministère des Affaires

Etrangères et de la Coopération
/Togo

Suite de la page 3

On n'en finira pas de parler. Après
la reprise, mieux  la rentrée bis de
jeudi dernier, les enseignants réunis en
Assemblée générale samedi ont déci-
dé de donner une chance aux négo-
ciations.

En effet, pour eux, il faut permet-
tre  au comité de haut niveau de
l'Assemblée nationale mis en place
pour la circonstance, de pouvoir lier
le fil du dialogue entre le gouverne-
ment et les syndicats des enseignants
afin qu'il y ait un accord définitif.

Pour le bon déroulement  de l'an-
née scolaire 2013 2014.

Ainsi, aux termes des échanges en
Assemblée générale les enseignants
ont décidé de suspendre ou de met-
tre un moratoire à leur mot d'ordre
de grève  pour toute la semaine qui
débute ce jour.

Ils espèrent que durant cette
semaine, gouvernement et ensei-
gnants prendront langue afin de
résoudre une fois pour toute cette
crise de l'éducation

Face à cette situation, il est désor-
mais claire que cette semaine peut
être qualifiée de décisive à double
titre 

Soit le comité de haut niveau de
l'Assemblée nationale réussit à mett-
re les deux parties autour d'une

table et aboutir  à un
accord salutaire. Alors la
semaine est décisive et
elle l'est aussi si aucune
solution convenable pour
les deux parties n'est trou-
vée.

Car cette situation va
faire raidir les positions et
pourrait aggraver la crise,
ce que personne ne sou-
haite.

En réalité que ce soit le
gouvernement ou les

enseignants, chacun souhaite vive-
ment  la résolution de cette crise qui
commence par trop durer.

D'ailleurs comme gage de bonne
volonté, les enseignants ont décidé
que les cours des 4, 5 et 6 novemb-
re 2013 supposés faits seront
dispensés en bonne et due forme.

Vivement que tout se passe bien
pour le bonheur de tous élèves,
enseignants, parents et autres
acteurs de l'éducation.

L'Eveil de la Nation   

CRISE DANS LE SECTEUR DE L ENSEIGNEMENT  ET LES BONS OFFICES DE L'ASSEMBLEE NATIONALE :

Encore une semaine décisive et de répit

Florent Maganawè, MEPS

Au lendemain de sa visite officielle
en France, Faure Gnassingbé s'est envo-
lé pour le Koweït où il participe depuis
hier matin au 3ème sommet Afro-
Arabe.

Un sommet au cours duquel sont
attendus la plupart des dirigeants
africains et ceux du monde arabe
mettra l'accent sur les échanges entre
autres, sur le renforcement de la
coopération sud- sud et la consolida-
tion des liens de fraternité entre
l'Afrique et le monde arabe une prise
de position commune contre le terroris-
me, la piraterie et la prolifération illi-
cite des armes, la promotion de l

investissements dans  le domaine de
l'énergie, le développement des
infrastructures et de l' agriculture et
l'organisation des foires afro- arabes.

En marge de ce sommet, le
Président Togolais va profiter pour

réchauffer certains liens avec des
investisseurs et partenaires du monde
Arabe.

On sait que les relations entre cer-
tains organismes arabes et le Togo
sont déjà excellentes. L'illustration la
plus récente de cet engagement en
direction du Togo, l'octroi jeudi dernier
de 6,5 milliards  par le Fonds saou-
dien de développement pour la réha-
bilitation de la route Kpalimé-
Atakpamé. Le Fonds koweïtien pour le
développement économique arabe
(FKDEA) finance également des pro-
grammes routiers, de même que la
Banque arabe pour le développement
économique en Afrique (BADEA).

Faure sur le front Kowétien pour sceller d'autres liens
Diplomatie : 

Faure Gnassingbé

Il y a une semaine de cela que le
collectif sauvons le Togo (CST) a lors
d'un point de presse, rendu public  un
document que les responsables dudit
collectif ont pompeusement dénommé
rapport d'enquête  du CST, sur les
incendies criminels des marchés de
Kara et de Lomé.

Globalement, ledit rapport indexe
plusieurs personnalités et collabora-
teur s du pouvoir d'être à L'origine ou
responsables de ce crime.

Dans notre dernier parution, nous
avons donné la réaction  de la suppo-
sée instigatrice Mme Ingrid AWADE
pour qui " aux imbéciles on ne
répond que par le silence ".

Et comme il fallait s'y attendre, l'un

des accusés par la nébuleuse  CST,
notamment  Kogoé Sylvère Akrima,
Directeur général de la société
Aéroportuaire de Lomé Tokoin  (SALT)
, accusé d'être le fournisseur du

Kérosène qui  aurait servit à  accom-
plir l'acte criminel, vient de porter
plainte en justice contre les signatai-
res de ce machin de rapport.

Il s'agit du coordonnateur du CST,

Me AJAVON Zeus, du président de
l'ANC, Jean Pierre FABRE, du prési-
dents de OBUTS , Gabriel  Messan
AGBEYOME, du président du PSR
Me ABI TSESSA, de Pedro AMOU-

ZOU de SOS journaliste en danger
de Me Gil - Bénoit AFANGBEDJI de
l'ACAT etc..

Tous répondront devant la justice
pour avoir causé du tort à d'honnêtes
citoyens.

Il faut rappeler que dans cette
affaire d'incendies criminels des
grands marchés de Kara  et Lomé
l'enquête officielle ouverte par le
procureur de la République  suit son
cours normal.

Plusieurs cadres du CST sont incul-
pés  dans cette affaire mais bénéfi-
cient d'une liberté sous contrôle judi-
ciaires.

Comme ont le voit, il s'agit  de la
situation du voleur qui crie au voleur !

Kpélafia Biva

Suite du supposé rapport de la commission d'enquête du CST :

FABRE, AGBEYOME, ABI et compagnies assignés en justice

Jean-Pierre Fabre Abi Tchessa Agbéyomé Messan Kodjo
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17 novembre 2012, 17 novembre
2013, il y a un an naissait la conven-
tion des femmes pour Unir.C'est à tra-
vers un culte d'action de grâce à l'é-
glise saint martyre de l'Ouganda que
les responsables de cette convention
ont rendu grace à Dieu pour leur un
an de vie associative.

La convention des femmes pour
Unir a été portée  au devant de l'ac-
tualité il y a seulement  un an mais
elle reste stockée dans la mémoire
collective des Togolais. Il nous en sou-
vient que pour leur première grande
sortie, la CFU à travers une soirée de
gala de levée de fonds, a mobilisé
plusieurs centaines de millions de nos
francs pour accompagner le chef de
l'état, président fondateur de UNIR
dans la réalisation de ses œuvres
sociales.

Cette levée de fonds a permis à
cette convention d'occuper la dèrniè-
re marche de l'actualité en se met-
tant sous les feux de la rampe. Sous
le leadership de Raymonde Kayi
Lawson-De Souza et par le truche-
ment de cette levée de fonds, plu-
sieurs associations et structures ont
béneficié des dons et du matériel
pour venir en aide aux nécessiteux
et contribuer ainsi à la réduction de
la pauvreté. Ces douze derniers
mois, la CFU a été présente dans

toutes les régions du Togo.
Pour la fête de noël, cette conven-

tion a acheminé sur l'ensemble du
territoire national des tonnes de viv-
res et non vivres à l'endroit des
enfants les plus défavorisés et ceux
des orphelinats. Lors de la journée
mondiale de la femme célébrée
chaque 8 mars la CFU la celèbre
par des dons à deux unités de
santé.La CFU a pourvu le centre
médical des familles des FAT d'un
échographe fixe, et deux échogra-
phes mobiles à la fondation
Gnassingbé Eyadema pour l'éduca-
tion et la santé.

Tout au long du mois de mars,la
CFU a achéminé du matériel,des
lampes solaires,des motos ambulan-

ces dans les zones les plus reculées
du pays,pour servir et aider les jeu-
nes filles et les femmes voire les
populations locales qui en ont bésoin
à travers des groupements féminins
en même temps que l'installation des
bureaux de la CFU.

Lors de la célébration de la jour-
née de l'arbre la Cfu a encore fait
parler d'elle. Disons que pour un an
d'existence la Cfu a marqué la vie
politique d'une tâche indélébile.
Mais aussi et surtout sur le plan
social, elle est l'un des artisans du
raz de marée d'Unir lors des législa-
tives passées.

Pour un an d'existence c'est tout un
palmarès que l'on peut retenir de la
lutte pour l'ascendance du parti Unir

par des concepts novateurs de la
CFU.

CFU a construit pendant ces
douze mois passés 10 maternités
équipées dans les cinq régions du
Togo en raison de deux par région.

Comme on peut le constater, pour
seulement un an d'existence, c'est un
bilan de titan à mettre à l'actif du
CFU.

2014 marque un tournant décisif
avec un accent particulier sur deux
secteurs à savoir : l'éducation et la
santé, a signifié la présidente du
CFU. Elle a félicité les membres de
son association pour leur engage-
ment à œuvrer aux côtés du Chef de
l'Etat pour l'atteinte des objectifs et
la réussite de ses innombrables pro-

jets de sociétés. Elle a lancé un appel
de solidarité de toutes les femmes
togolaises aux côtés du chef de
l'Etat.

Pour finir, elle a signifié que lente-
ment, CFU est en train de poser les
bases pour le choix de son approche
efficiente d'aille marchande d'UNIR.
L'on peut se rendre compte qu'en
réalité la posture actuelle de CFU
dépend largement de l'engagement
de ses membres à œuvrer  aux côtés
du Chef de l'Etat pour éradiquer la
pauvreté sous toutes ses formes.
Cette finalité qu'on lui concède est
dû au leadership  de sa présidente
nationale en dépit de ses efforts
réalisés en un an d'activités.

ADAM

Convention Femmes pour UNIR :

Un bilan titan pour un an d’existence 
. UN CULTE D’ACTION DE GRÂCE A MARQUÉ L’ÉVÉNEMENT

Ancien président de la Fédération
Togolaise de Football (FTF), Tata
Avlessi a réagi au passage d'une mis-
sion de la FIFA au Togo.

Depuis le passage du Secrétaire
général de la FIFA, Jérôme Vaclke à
la tête d'une délégation à Lomé, des
rumeurs font état d'une prochaine
mise en place d'un comité intérimaire
à la FTF. Le Bureau exécutif conduit
par Gabriel Améyi, à qui il reste une
année pour terminer son mandat,
sera ainsi sanctionné par sa gestion
financière et les multiples manque-
ments dans la mise en œuvre du plan
de relance des compétitions pour
laquelle la FIFA a alloué d'énormes

moyens.
" Il faut mettre les hommes qu'il

faut pour remettre le football togo-
lais sur de bons rails ", a déclaré en
substance Jérôme Valcke à la presse,

au sortir d'une audience avec le Chef
de l'Etat Faure Gnassingbé. Tout
comme l'instance internationale du
football, le gouvernement togolais
déplore la mauvaise gestion à la FTF

et serait favorable à la mise en
place d'une transition. Depuis, à
Lomé, les fanatiques du ballon rond
dans leur écrasante majorité expri-
ment leur soulagement. Idem pour
l'ancien président de la FTF, Tata
Avlessi qui a très tôt critiqué les
orientations de l'équipe de Gabriel
Améyi, allant jusqu'à retirer son club
du championnat D1.

" Nulle part on ne joue le champ-
ionnat avec les fonds de développe-
ment alloué par la FIFA aux fédéra-
tions. Cette approche constitue une
manière de saboter le développe-
ment du Football au Togo. Quand je
l'ai dit, je me suis retrouvé seul, sans
soutien ", a expliqué ce matin, l'an-

cien président de la FTF, sur Radio
Fréquence 1 à Lomé . Depuis
Casablanca où il s'exprimait avant
d'aller suivre la rencontre entre le
Sénégal et la Côte d'Ivoire comptant
pour les barrages qualificatifs pour
le Mondial 2014 au Brésil, Tata
Avlessi a souligné leurs responsabili-
tés collectives dans la situation qui
prévaut.

" Chacun de nous a sa responsa-
bilité dans se qui se passe. C'est
pour cela que j'avais proposé que
nous tous, éléments de crise dans le
football, nous ne nous présentions
pas aux élections en 2010, pour
permettre l'émergence de nouvelles
figures, mais je n'ai pas été suivi ", a-
t-il dit. Il a qualifié de " honteuse ",
la sanction en perspective contre le
Bureau exécutif de la FTF et son pré-
sident Gabriel Améyi. " Améyi va
tomber comme un fruit mûr, à cause
de sa gestion scandaleuse a-t-il
affirmé soulignant que c'est un peu
l'histoire du balayeur, balayé".

Gabriel Améyi est réputé pour
avoir déstabilisé les précédents
bureaux à la tête de la FTF, à l'instar
de celui qu'avait conduit Tata Avlessi
et dont il était pourtant le 1er vice-
président. " Mais je ne vais pas pour
autant me féliciter de la situation, au
contraire. J'interpelle le gouverne-
ment pour qu'il fasse preuve de
rigueur dans la gestion de cette
période qui peut déboucher sur une
autre perspective pour le football
togolais ", a t-il conclu.

koaci.com

Togo/Football :

TATA AVLESSI : " Améyi va tomber comme un fruit mûr "

Tata Avlessi Améyi Gabriel

Le culte anniverssaire 
Partage du gâteau d’anniversaire

Le concours dénommé prix IPPF du journalisme en planification familiale
a rendu son verdict la semaine dernière. Sur l'ensemble des concurrents venus
de tous les pays d'Afrique, seules les productions de cinq confrères ont rete-
nu l'attention du jury. Sur la short liste des cinq personnes se trouve en bonne
position le togolais El Hadj Kénanou Issifou de la Chaîne du Futur.

Dans l'option télévision il a été retenu comme ayant présenté une meilleu-
re production. Il a été donc primé jeudi dernier au cours d'une cérémonie
empreinte de solennité au siège de l'Union Africaine à Addis Abéba en
Ethiopie.

A travers ce prix, c'est le parcours de notre  confrère qui vient d'être cou-
ronné et à travers lui le travail qu'abat la chaîne du futur pour être perfor-
mante au quotidien. Vivement que d'autres togolais à l'instar de El Hadj
Kénanou Issifou arrivent à gravir les échelons continentaux pour la fierté et
le bonheur de la presse togolaise.

La Rédaction

Prix IPPF du journalisme en planification Familiale: 

Le Togolais Kénanou Issifou primé
meilleur journaliste à Addis Abéba

Kénanou Issifou recevant sa distinction
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Pour consolider les bases d'une
croissance forte et durable, l'accrois-
sement de la productivité agricole
est l'un des axes prioritaires retenus
par le gouvernement. Pour atteindre
cet objectif la prise en compte de
toutes les composantes de l'agricultu-
re revêt une importance capitale.

Dans un passé récent, l'essentiel
de la production halieutique provient
de la pêche maritime, la pêche
continentale et la pisciculture n'inter-
venant que pour à peine 20% de la
production nationale. Ce constat  issu
de l'absence des mesures structurel-
les devant conduire à canaliser les
praticiens de la pêche continentale
va retenir l'attention du projet d'ap-
pui aux secteurs agricole (PASA).
Ainsi dans le cadre de la mise en
œuvre de sa sous composante 1.3 "
Appui à la production halieutique
continentale ", il est retenu des
actions visant la gestion durable des
ressources halieutiques par la mise
en vigueur de la réglementation sur
la pêche au niveau des plans d'eau
continentaux non respectés.

Avant la période biologique pas-
sée les pêcheurs continuent à utiliser
les filets à petites mailles et à prati-
quer les techniques de pèche prohi-
bées. Ainsi pour accompagner les
pêcheurs dans la mise en œuvre des
mesures prises dans le plan de ges-
tion des pêcheries dans le lac
Nangbéto adopté le 07 août 2013,
le gouvernement dès l'ouverture de
la pêche sur le lac Nangbéto le 15
novembre dernier à acquis à travers
le projet PASA 2000 nappes de
filets de 7,5 cm de mailles étirées et
8000 bobines de fil pour fil en rem-
placement des filets inférieurs à 7,5
cm utilisés  par le passé aux profit
de ces pêcheurs.

Le plan de gestion des pêcheries
du lac Nangbéto comporte trois
axes stratégiques à savoir, la conser-
vation et l'utilisation durable des res-
sources halieutiques, l'amélioration
des moyens d'existence des commu-
nautés de pêche et l'amélioration de
la gouvernance.

Outre ces axes d'autres actions
telles  que la mise en place de 05
comités de pêche dans 05 localités
autour du lac qui servent d'interface
entre l'administration des pêches et
la communauté des pêcheurs. La
mise en place de 5 équipes de sur-

veillance composées exclusivement
de pêcheurs volontaires ou choisis
par leurs pairs dans les localités du
lac correspondant aux rayons de
chacun des 5 comités de pêche ont
été déjà menées.

Dans son adresse aux pêcheurs, le
ministre de l'agriculture a signifié
que la gestion des activités sur le lac
du barrage de Nangbéto est restée
longtemps une sérieuse préoccupa-
tion des autorités togolaises. En
effet, dès la mise en eau du barra-
ge en 1987, les autorités ont com-
mencé à s'inquiéter de l'anarchie qui
commençait à régner sur ce site. Le
gouvernement avec l'appui de la
FAO est arrivé à mettre en place une
règlementation des activités de
pêche et à initier un processus de
cogestion sur ce plan d'eau. Malgré
ces actions, la gestion actuelle du lac
ne présage pas d'une exploitation
durable de ces ressources halieu-
tiques.

Au cours de ces dernières années,
on observe une diminution de la pro-
duction halieutique et des signes de
surexploitation des ressources
halieutiques du lac. Il a signifié que
certaines espèces qui étaient abon-
dantes sont devenues rares ou ont
totalement disparu des captures. Les
poissons immatures sont également
de plus en plus abondants dans les
captures. Le gouvernement prenant
le taureau par les cornes entreprend
des actions sur ce plan avec pour
objectif le repeuplement du lac en
poisson en vue d'augmenter la pro-
duction halieutique.

Ces actions du PASA se situent en
dehors des activités non contractan-
tes du plan de travail et budget
annuel (PTBA) qui ont reçu l'avis de
non objection de la banque mondia-
le qui est l'une des alliances co-finan-
ceur du programme d'investissement
agricole et de sécurité alimentaire
en son volet 1 (PNIASA1). Ces
actions comportent deux volets selon
le coordonateur du PASA M.
Midekor à savoir la pêche continen-
tale qui touche les plans d'eau et
l'autre qui porte sur l'aquaculture
notamment les bassins piscicoles et la
pisciculture le tout est contenu dans
la composante 1 et principalement
la sous composante 1.3 qui porte sur
la composante halieutique continen-
tale.

Disons que l'activité aquaculture
est dans sa vitesse de croisière par
un certain nombre de mesure comme
le financement de l'activité par les
fonds compétitifs par le financement
des sous projets et le fond de garan-

ti qui va être lancé en début d'année
2014. L'aspect semence des alevins
est également prévu et consiste à
empoisonner les sites piscicoles pour
qu'il y ait la qualité des alevins pour
relancer cette production. Plus de 10
000 000Fcfa d'alevins sont prévus
pour empoisonner ces bassins pisci-
coles mais également un certain
nombre de plan d'eau. Ces activités
complémentaires à en croire le coor-
donateur vont démarrer essentielle-
ment avec l'assistance technique au
plus tard janvier.

Dans ce dynamisme, disons que
l'activité aquaculture va prendre un
véritable coup d'accélérateur. Il y a
donc nécessité de rechercher des
marchés et c'est pourquoi les femmes
transformatrices de poisson ont un
rôle important à  jouer. L'appui aux
mareyeuses et transformatrices de
poisson pour la conversion de leur
organisation en société coopérative,
conformément à l'acte uniforme de
l'Ohada fait partie des actions
entrepris par le gouvernement avant
l'adoption du plan d'action de la
pêcherie du lac Nangbéto.

Nous avons annoncé plus haut la
fin de la période de sensibilisation,
face maintenant à l'application des
mesures prises et pour cela le gou-
vernement mettra bientôt à la dispo-

sition des équipes de surveillance
des pirogues motorisées pour mettre
hors d'état de nuire les contrevenant
à la nouvelle donne qui consiste à
pratiquer une pèche responsable
d'une part et d'autre part à traquer
les pyromanes du secteur.

Comme si cela ne suffisait pas,
l'aspect qualité des récoltes aussi
bien des bassins piscicoles et des
plans d'eau sont corroborés par l'ins-
tallation d'une plate-forme de
démarcation construit à hauteur de

150.000.000 de FCFA sur les fonds
du budget d'investissement et d'équi-
pement(BIE) à Odé copé. Cette
plate-forme que le ministre a visité
lors de cette ouverture des activités
de la pêche sur le lac Nangbéto vise
à contrôler la qualité des poissons
de toute la zone de Nangbéto avant
sa mise en vente pour la consomma-
tion dans le respect des normes
d'inspection et d'estampie sur le plan
national et international afin de don-
ner le label sanitaire indispensable
a tous les secteurs alimentaires quant
on sait qu'une partie des braves
populations de Lomé est secouée par
l'épidémie de cholera. C'est ce qui
explique ce travail de normalisation
de qualité et de calibrage pour la
vente dans la définition des normes
et standards nécessaires au contrôle
de la qualité des produits.

Restant toujours dans les perfor-
mances de l'aquaculture, un nouveau
concept qui a fait ses preuves dans
d'autres pays plus avancés que le
Togo dans la production halieutique
notamment les cages flottantes est
mise en œuvre par M. Anate Abbey
à gros copé. C'est un véritable cent-
re spécialisé dans la production
halieutique par les cages flottantes
sur le lac Nangbéto, qui est l'une des
premières structures logistiques dans
ce domaine pour répondre à la
demande poussée du marché des
poissons. Cette structure a été visitée
par le numéro un de l'agence natio-
nale pour la sécurité alimentaire au
Togo.

Toutes ces actions prouvent à suf-
fisance que le Togo s'est d'ores et
déjà engagé dans la mise en œuvre
de son invitation à opter pour la fin
zéro à l'horizon 2025, vœux formu-
lés par le directeur général de la
FAO lors de son séjour au Togo dans
le cadre de sa grande tournée dans
la sous région.

Adam A.

Cérémonie de remise officielle du matériels de pèches aux pêcheurs de Nangbéto :

Le colonel Agadazi met les pendules à l'heure et opte pour  une pêche responsable
Au moment où la rentrée scolaire oscille entre effectivité et réclamation, la rentrée des pêcheurs du lac Nangbéto le

15 novembre dernier après une période biologique de repos marque un tournant décisif dans l'application des mesures
retenues dans le plan de gestion des pêcheries dans ce barrage. Ces mesures qui se résument par l'interdiction de l'utili-
sation des filets de pêche de mailles étirées inférieures à 7,5 cm et qui vise le repeuplement du barrage en poisson a fait
l'objet de remise officielle de 2000 nappes de filets de 7,5 de mailles étirées et 8000 bobines de fil pour filet aux pro-
fit des pêcheurs du lac Nangbéto. Cette cérémonie présidée par le ministre de l'agriculture de l'élevage et de la pèche,
le colonel Ouro Koura Agadazi a eu pour cadre la cité du lac Nangbéto et  marque  la fin de la période de sensibilisa-
tion et le début de l'application des mesures devant conduire à la conservation et à l'utilisation durable des ressources
halieutiques du lac.

" Il n'y a de dignité pour personne
lorsque nous acceptons que les autres
vivent enfermés dans leur dignité ",
pour léver l'equivoque sur  des tabous
et des croyances qui denient la dignité
aux personnes handicapées,
Guillaume Ali Atti, auteur du roman
REGENERATION dédicassé le 31
octobre dernier à l'école normale
d'administration écrit pour lever les
barrières comportemental envers les
personnes en situation de handicap.

Egalement pour dire aux person-
nes en situation de handicap qu'ètre
handicapé ne leur donne pas le qui-

tus de mendier, ils peuvent utiliser l'é-
nergie résiduelle qui reste encore
dans leurs corps défaits pour ètre
utiles à leur communauté.

Cette œuvre autobiographique,
prémière du genre aux éditions
continents, est la vie de l'auteur
racontée avec fidélité mais aussi
avec émotion, ce qui donne d'ailleurs

à son œuvre une particularité assez
rémarquable.

A travers cet œuvre, l'auteur veut
qu'on accepte de l'aider à livrer son
message, celui de chengement de
mentalité à l'égard des personne
handicapées. Dans son initiative,
l'auteur veut nous faire comprendre
qu'il n'a pas choisi l'infirmité comme

état physique au sein de la société. Il
est un miroire pour notre société à
laquelle ses éfforts pour devenir un
homme utile, sont de taille et portent
aujourd'hui de bon fruits.

Son ouvrage est un est le résultat
d'un parcours assez long parsémé
d'embùches, très riche  en léçon.

Les éditions Continents enrégistrent leur première
œuvre autobiographique, la Régénération d'Ali Atti

Pour vos annonces, publicités, reportages
et communiqués contactez

le 22 32 85 95/ 90 03 17 74 / 99 52 10 11

Le ministre Agadazi remettant du matériel au pécheurs

Visite des cages flottantes

José da Silva (dt), DG FAO invitant le Togo a opter pour la faim zéro
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Le concept est né grâce aux offres illimitées sur Illico. L'explication est sim-
ple: quand on s'habitue à téléphoner gratuitement, on n'a plus le même com-
portement. Voici les 10 commandements de l'illico- attitude.

1- NE BIPES JAMAIS TON INTERLO-
CUTEUR! APPELLES-LE!

C'est honteux de biper quand on télé-
phone à 0F CFA. Alors que quand tu ne
bipes pas tu fais parti de ceux qui ont
du crédit en permanence. C'est l'élite!

2- NE PERMETS PAS A TON INTER-
LOCUTEUR DE RACCROCHER QUAND

TU L'APPELLES.
C'est toi le Boss! C'est toi qui appelles et c'est toi qui dois raccrocher. Il

croit raccrocher pour te faire des économies. Mais tu n'as pas besoin de
sa pitié. Fais-lui comprendre que désormais cela ne te gêne plus.

3- NE REMETS JAMAIS A DEMAIN UN APPEL QUE TU PEUX FAIRE
AUJOURD'HUI.

Commences à appeler aujourd'hui et demain tu continueras à appeler.
Un appel sur illico, ça fait beaucoup de bien et ça ne coûte rien.

4- LES WEEK END, N'APPELLES PLUS TON ILLICO "ILLI-CO". APPEL-
LES LE "ILLI-MITE".

Bien sûr! Puisque Illico est devenu le symbole de ILLIMITE! Incites ta
famille et tes amis à avoir leur propre illico et vous serez tous dans l'illimi-
té.

5- ENTRE DEUX APPELS, POUR T'AMUSER, LANCE UN AUTRE APPEL.
Oui! Tu peux faire ton malin car c'est un privilège d'être dans l'Illico-

Attitude. Il y a toujours quelqu'un à appeler. Alors appelles, puisque tu ne
dépenses rien!

6- LES VRAIS AMIS C'EST CEUX QUI ONT DES ILLICO. LES AUTRES
CHERCHENT A TE FAIRE DEPENSER INUTILEMENT.

Ah mon frère, ma sœur! Fais attention! L'ennemi n'est pas loin. Comment

se fait-il que tu as choisi d'appeler
gratuitement sur le réseau illico et
quelqu'un t'oblige à faire autre-
ment parce qu'il est sur un autre
réseau? Cette personne ne t'aime
pas.

7- SI TU ES FATIGUE D'AVOIR
APPELE TROP LONGTEMPS, LAISSE AUSSI TES VRAIS AMIS T'APPELER!

Ne sois pas gourmand! Laisses tes amis, c'est-à-dire ceux qui ont illico,
avoir aussi le plaisir de t'appeler en illimité. Comme ça, ce sera un bonheur
partagé entre amis.

8- LE TEMPS C'EST DE L'ARGENT! MAIS SUR ILLICO, LE TEMPS C'EST
0F CFA. VENDS DONC TA MONTRE ET ACHETE UN ILLICO.

La vie change avec Illico. Les proverbes changent avec Illico. "Le temps
c'est de l'argent" devient  "Le temps, c'est 0F CFA". Alors, qu'est- ce que
t'as à regarder ta montre tout le temps?  . En plus tu as l'heure sur ton illi-
co non?  

9- QUAND UN INTERLOCUTEUR T'APPELLE, LAISSES-LE FAIRE. MAIS
QUAND TOI TU VEUX L'APPELER, DEMANDES LUI SON NUMERO ILLI-
CO.

Si quelqu'un choisit de dépenser énormément en t'appelant d'un autre
réseau autre que celui de TOGO TELECOM, c'est son problème. Mais ne
commets pas son erreur: s'il n'a pas de numéro Illico, ne l'appelles pas.

10- TOUS LES MEMBRES DE L'ILLLICO-ATTITUDE PRATIQUE LE
COUPÉ - RAPPELÉ.

Le Coupé-Rappelé est une tendance simple: Une personne lance un
appel sur son illico vers un autre illico. Son interlocuteur regarde l'appel
et, au lieu de décrocher, coupe l'appel et rappelle à son tour. L'autre qui
l'avait appelé regarde son appel et sourit. Au lieu de décrocher, il coupe
l'appelle et rappelle encore. Celui qui a plus besoin de l'autre finira pas
décrocher. Il n'y a pas de perdant puisque tout est à 0F.

Si tu es en rSi tu es en retaretard sur les autrd sur les autreses,, aappelles le 112 immédiappelles le 112 immédiatement!tement!

Depuis plus de 10 ans elle vous offre la Foire Internationale de Lomé (FIL).
Depuis plus de 10 ans, Elle vous surprend avec ses innovations et ses solutions.
Chaque année, la question est la même: "Que nous réserve TOGO TELECOM
cette fois-ci?"

SOUVENIR, SOUVE-
NIR…

En 2012, les visiteurs
de la foire ont découvert
l'ILLICO ANDROIDE, le
premier Illico doté du
fameux système d'exploi-
tation androide. Les visi-
teurs ont également pris
d'assaut la Place de la
"FONTAINE  ARC-EN-
CIEL" devenue le lieu de

"pèlerinage" de tous les visiteurs. Et que dire de la journée Togo Telecom
au cours de laquelle les visiteurs se sont amusés comme des fous? Tombola,
concert, karaoké et toute sorte de divertissements. En 2012, les visiteurs
ont également apprécié le cyber haut débit à prix très réduit et surtout les
stands pré-équipés de connexion ADSL Hélim Fixe.

Dans cet univers d'ambiance festive, TOGO TELECOM a acquis le sur-
nom de Champion du haut débit.

CE QUI VOUS ATTEND
LES CLASSICS 
Comme d'habitude, TOGO

TELECOM sera logée au
pavillon OTI avec un stand
VIP que vous aurez tout le
temps d'admirer. La FONTAI-
NE ARC-EN-CIEL jaillira de
toute sa splendeur, plus lumi-
neuse qu'avant. Ensuite
demandez le programme de

TOGO TELECOM à la foire car, en plus de la "Journée TOGO TELECOM"
d'autres journées sont prévues avec leurs lots de surprises. Pour les solutions
en téléphonie et en Internet, vous n'avez aucun souci à vous faire: des com-
merciaux serviables seront disponibles pour satisfaire vos moindres
demandes.

LES SURPRISES
Oui parlons-en! Mais si on en parle maintenant, serait-ce encore des sur-

prises? Cependant voici quelques indices: LA FONTAINE ARC-EN-CIEL
changera de visage et un nouveau produit révolutionnaire va vous faire
décoller de vos sièges ou vous laisser muet d'étonnement; tout dépend de
comment vous réagissez aux bonnes nouvelles.

Rendez-vous le 29 Novembre au pavillon OTI!

  BIENVENUE DANS “L’ILLICO- ATTITUDE”! 

11EME FOIRE INTERNATIONALE: TOGO TELECOM ANNONCE LES COULEURS 




